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职业电竞是成天“玩游戏”赚钱？
海都记者探访福建电竞冠军战队，职业选手月薪上万，但选拔严苛、训练严格

习近平对俄罗斯进行国事访问
昨日抵达莫斯科，在机场发表讲话强调，此次访问将为中俄新时代

全面战略协作伙伴关系健康稳定发展注入新的动力 A02

近年来，我国电子竞技产业发展迅猛。2021年，电子竞技被正式列为2022年杭州亚
运会（将于今年9月23日至10月8日举办）的比赛项目，这标志着电子竞技真正被国际大
赛纳入竞赛体系。2022年，《中华人民共和国职业分类大典》首次标注了包含电子竞技
员在内的97个“数字职业”。

在福州，有着一支曾获得福建省电竞赛事冠军的职业战队——INV电子竞技俱乐
部。近日，记者走进该战队的训练场，了解职业电竞人的世界和日常。

记者了解到，目前电
竞行业虽然发展迅猛，但
发展方向充满了不确定
性。刘恺表示，电竞比赛
不同于篮球、乒乓球等传
统赛事，现有的电竞项目，
很可能由于游戏本身热度
下滑，带来赛事的危机，即
使是热度很高、较为成熟
的比赛项目，其赛事也存
在生命周期。刘恺认为：

“推进电竞行业的标准化、
职业化、规范化，才能给电
竞从业者们更好的保障。”

为了谋求更好的发
展，INV 俱乐部一直重视
管理的规范化。刘恺说：

“现在 INV已形成了一套
规范，由经理洽谈广告商

务合作，领队确保选手日
常生活质量，教练负责赛
事训练管理。一些规模较
大的俱乐部还设有数据分
析师等职位，基本实现了

‘专业人’干‘专业事’。”
刘恺告诉记者：“我们

都相信，电竞业未来可

期。但现在的电竞业，还
很需要国家政策的支持，
完善我们自己的电竞体
系，才能在国际赛事上取
得好成绩。将来会有更多
人投身电竞，可能每座城
市都会涌现出许多具有特
色的战队、选手。”

对于电子竞技业的发
展现状和未来趋势、职业选
手的就业等情况，路昊表
示，电竞与传统体育类似，
由于行业自身的特殊性，想
跨行从事电竞并非易事。
在国内，电竞俱乐部管理方
面的工作，大多由具备相关
经验的退役选手继续从事，
目前转行进入电竞行业的
人员则少之又少。

那么如何挑选职业电
竞选手，考核选手的内容
又有哪些？路昊表示，职

业电竞选手的选拔要求堪
比飞行员，可以算是万里
挑一，除了要具备相关的
理论知识，更为重要的是

“游戏上的天赋”。作为一
名职业选手，不仅要有高
超的技术，同时还要具备
出色的专注力、反应力。

“简单来说，选手的脑子想
到哪里，鼠标就要以最快
的速度点到哪里。当然，
如果没有良好的动态视
力，也很难捕捉到屏幕上
瞬息万变的信息。”

除了身体上的要求，心
理素质和性格等都是重要
的考核依据。据了解，由于
大部分竞技游戏是以团队
竞技等方式进行对战，所以
团队沟通效率、效果等直接
决定比赛胜败。路昊表示：

“比赛是以团队为单位，需
要战队内的队员关系良好，
善于沟通协作。此外，选手
心理素质也是重要的考察
因素，选手有较强的抗压能
力和临场应对能力，才更容
易取得好成绩。”

18 日中午，记者来到
了 INV电子竞技俱乐部的
训练基地，训练室内，几位
职业选手正进行热身训练。

INV 电子竞技俱乐部
总经理刘恺表示，为了让选
手的操作更为稳定，战队很
重视基本功的训练，让团队
在比赛中配合更默契。

据了解，职业选手通常
从中午 1点开始训练，其间
穿插复盘、训练赛等流程，
每天都要训练到晚上。“职
业电竞，不像玩游戏那么放
松，其实这项工作既是脑力
活，也是体力活。”刘恺说。

INV 俱乐部总教练路

昊表示，职业选手并非人们
印象中的“网瘾少年”，外界
一些人以为选手是因为沉
迷游戏才从事职业电竞，恰
恰相反，高学历的学生更容
易成为职业选手。记者了
解到，路昊就毕业于东华大
学，本科专业是计算机科学
与技术，因为热爱电竞，选
择走上了职业电竞之路。

INV 俱乐部的选手张
龙表示，职业电竞与“打游
戏”是两种概念。游戏只是
爱好，但职业选手是一种工
作，如果以打游戏的心态来
打职业电竞，必定会被淘
汰。张龙告诉记者：“以前

为了娱乐打游戏花了很多
时间，家人比较反对。但成
为职业选手后，每天努力训
练拿名次，月薪上万，家人
看到我的付出和回报后，也
逐渐认可了我的职业。”

除了日常的竞技水平
训练，俱乐部还严格制定了
休息和放松时间表，由教练
专门督促，保障作息的规律
性。总教练路昊介绍道：

“没有规律作息，就没办法
保证选手状态，长此以往，
选手的身体机能会迅速衰
退，甚至造成健康上的问
题，这是职业俱乐部不愿意
看到的。”

选拔要考核多方面 堪称“万里挑一”

电竞业发展迅猛 行业还需规范

职业选手月入上万 并非“网瘾少年”

N海都记者
刘锦涵 马俊杰
实习生 王瑶 文/图

我省进一步加强学校食堂管理
省教育厅强调，要坚持学生食堂公益性经营，持续深化校园食品安全守护行动

宁德时代荣获
中国工业大奖
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